

# KURZ UND BÜNDIG

KREISSCHREIBEN DES SYNODALRATS

## EN BREF

CIRCULAIRE DU CONSEIL SYNODAL

### TEILREVISION

#### Prädikantenverordnung vom 12. Dezember 2013 (KES 42.010)

Die Prädikantenverordnung ist seit Dezember 2013 in Kraft und hat sich seither bewährt. Aufgrund der bisherigen Erfahrungen in der Ausbildung der Prädikatinnen und Prädikanten sowie im entsprechenden Dienst hat der Synodalrat am 1. Juni 2017 folgende Verordnungsanpassungen beschlossen:

- Neu wird ausdrücklich festgehalten, dass Prädikatinnen und Prädikanten keine Gottesdienste in Spitäler, Heimen und ähnlichen Institutionen leiten. Heimgottesdienste stehen in engem Zusammenhang mit der Seelsorge in den entsprechenden Institutionen. Für die Pfarrämter, die in der Spezialseelsorge tätig sind, wird zudem eine zusätzliche Qualifikation verlangt (z.B. CTP, AKHS). Oft werden die Gottesdienste mit speziellen Ritualen verknüpft, oder die Gottesdiensthaltenden gehen auf ganz spezielle Situationen, z.B. Demenz-Kranke, ein. Die Prädikatinnen und Prädikanten sind hingegen für den «klassischen» Predigtgottesdienst ausgebildet. Sie erhalten keine seelsorgerliche Qualifikation. Deshalb ist es nicht dienlich, wenn Kirchgemeinden Prädikatinnen und Prädikanten in diesem sensiblen und anspruchsvollen Arbeitsfeld einsetzen (Art. 3 Abs. 3).
- Für die Zulassung zum Prüfungsgottesdienst wird neu auch bei deutschsprachigen Kandidierenden ein Mentorat bei einer erfahrenen Gemeindepfarrerin oder einem erfahrenen Gemeindepfarrer vorausgesetzt. Das Mentorat ermöglicht es, dass die Kandidatinnen und Kandidaten vor ihrer Prüfung ihre theoretisch erworbenen Kenntnisse in realen Gemeindesituationen erproben und reflektierte Erfahrungen sammeln. Da sie anschliessend in ihrem Dienst sehr selbstständig arbeiten müssen, erhalten sie in der Ausbildung so mehrfach ein qualifiziertes Feedback (Art. 7 Abs. 3).

Die erläuterten Verordnungsanpassungen sind unmittelbar nach dem Beschluss des Synodalsrats vom 1. Juni 2017 in Kraft getreten. Die revidierte Prädikantenverordnung kann unter der Nummer KES 42.010 in der Kirchlichen Er-

lasssammlung ([www.refbejuso.ch](http://www.refbejuso.ch); Rubrik «Erlasse») eingesehen werden.

Als Papierausdruck kann die Verordnung auch bestellt werden bei: Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn, Zentrale Dienste, Altenbergstrasse 66, Postfach, 3000 Bern 22 (bitte adressiertes Rückantwortcouvert beilegen).

F

### RÉVISION PARTIELLE

#### Ordonnance sur les prédateurs du 12 décembre 2013 (RLE 42.010)

L'ordonnance sur les prédateurs est en vigueur depuis décembre 2013 et a fait ses preuves jusqu'à présent. Sur la base des expériences faites à ce jour dans la formation ainsi que par des prédicatrices et prédateurs dans l'exercice de leur fonction, le Conseil synodal a décidé d'apporter au 1<sup>er</sup> juin 2017 les modifications suivantes à l'ordonnance:

– Il est désormais précisé de manière explicite que les prédicatrices et prédateurs laïques ne président pas de cultes dans les hôpitaux, établissements médico-sociaux ou institutions analogues. Les cultes dans les établissements médico-sociaux sont étroitement liés à l'aumônerie assurée dans lesdites institutions. En outre, l'exercice d'un ministère pastoral dans le domaine de l'aumônerie spécialisée requiert une qualification supplémentaire (par exemple CTP, AKHS). Les cultes impliquent souvent des actes liturgiques spéciaux ou les personnes en charge du culte peuvent être amenées à aborder des situations très particulières comme celle des malades atteints de démence. Les prédicatrices ou les prédateurs laïques sont en revanche formés pour le culte «classique». Ils ne sont pas qualifiés pour les tâches d'accompagnement spirituel, il n'est donc pas utile que les paroisses recourent à des prédicatrices et prédateurs laïques dans ce domaine exigeant et sensible (art. 3 al. 3).

- Comme nouvelle condition figure pour les candidates et candidats germanophones au culte d'examen l'obligation de bénéficier d'un mentorat par une pasteure ou un pasteur actif dans une paroisse et expérimenté. Ce mentorat permet aux candidates et aux candidats de confronter leurs connaissances théoriques fraîchement acquises à des situations réelles dans les paroisses et d'acquérir de l'expérience avant l'examen. Comme par la suite leur fonction les obligera à travailler de manière très autonome, c'est l'occasion de recevoir à plusieurs reprises au cours de leur formation un retour qualifié sur leur travail (art. 7 al. 3 – uniquement dans la version allemande de l'ordonnance).

Les présentes modifications de l'ordonnance sont entrées en vigueur immédiatement après la décision du Conseil synodal du 1<sup>er</sup> juin 2017. L'ordonnance révisée sur les prédicateurs peut être consultée sous le numéro 42.010 dans le recueil des lois ecclésiastiques ([www.refbejuso.ch](http://www.refbejuso.ch), Rubrique «droit»).

Une version imprimée de l'ordonnance peut être commandée à l'adresse: Eglises réformées Berne-Jura-Soleure, Services généraux, Altenbergstrasse 66, case postale, 3000 Berne 22 (prière de joindre une enveloppe réponse adressée).

